

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 16 DE FEBRERO DE 1924

Número 58

LA LEGACION AMERICANA

Cuando el Lic. don Alfredo González midió la gravedad de la situación en la mañana del 27 de enero, abandonó la casa presidencial y llamó a las puertas de la Legación Americana. La Legación Americana acogió benévolamente al mandatario legítimo de Costa Rica y así lo puso a salvo de atropellos y aun de peligros. Protegido por la bandera americana salió hacia el destierro el Presidente y fue el primero de los costarricenses que trajo aquel camino por donde otros fueron o a la muerte o a la grandeza moral. El Presidente expatriado llega a los Estados Unidos y consigue el honor, porque sí fue honor, de que el Primer Magistrado de la Gran República, Mr. Wilson, tenga con él una importante conversación. De esa conversación nace en el Presidente Wilson la determinación de no reconocer ni prestar apoyo al nuevo gobierno de Costa Rica.

En el corazón de los nuevos gobernantes y en el corazón de los secuaces hay maldición para el Presidente González Flores, para la Legación Americana, para Wilson y para los Estados Unidos. A eso es a lo que llaman aquellos y sus secuaces, la intervención de los Estados Unidos en Costa Rica. Se ha escrito mucho contra esa intervención: no se le perdona al costarricense González Flores el haber ido a buscar refugio a la Legación de aquel gran pueblo y no se le perdona a don Francisco Aguilar Barquero el haber aceptado la dictadura que ejerció él como una insinuación del gobierno de los Estados Unidos. Pero quienes llegaron a abominar de esto fueron reduciéndose poco a poco hasta no ser sino el grupo formado por los gobernantes y sus secuaces.

Ha pasado la lucha eleccionaria de 1923. Ha querido el gobierno, por medio de uno de los Secretarios de Estado y aun por el Presidente, sacar triunfante la candidatura del Lic. Echandi. Se ha levantado el pueblo de Costa Rica, casi en masa, para protestar de ese hecho; ha ido el pueblo de Costa Rica a los comicios a condenar con su voto la candidatura oficial. Ha quedado resuelto allí el problema de la Presidencia de Costa Rica. Lo ha perfeccionado gallardamente y con un acto de civismo altísimo, la diputación reformista. Está tranquila la República.

Hay en este drama eleccionario un elemento trágico que habrá que examinar: es todo el fondo interno del Secretario de Estado Acosta. Qué destino el de este hombre! Veremos como se desarrolla el destino de este hombre, a quien en la humildad de una vida sin resonancias ni orgullos, de una vida casi aldeana, este hombre, como en un sueño, se despierta un día Secretario de Estado y aun árbitro de los destinos nacionales. La Providencia ha puesto el supremo poder de esta República, para que lo emplee en el bien, seguramente. Los echandistas, es decir, los que dirigen hoy la política echandista, han llamado a las puertas del Despacho de este hombre. La conversación debe ser interesante, emocionante, llena de sensacionales incidentes. Pero de ella algo trasciende hasta el público: se puede romper el quorum del Congreso, se puede crear una dictadura, se puede hacer reconocer esa dictadura por los Estados Unidos, se puede después elegir un Presidente. Qué interesante ver a estos hombres juntos! Qué

interesante oírlos hablar con esas formas cuidadas, esmeradas, insinuantes, pérfidas que se usan ellos! Se miran los unos a los otros. Aquiles los vuelve a ver como un niño. Por los ojos de ellos pasan fulguraciones diabólicas que no sorprende Aquiles. Se puede hacer todo eso! Y todo eso marea a Aquiles! La imaginación de Aquiles comienza a desbordar espontáneamente, casi en contra de la voluntad de Aquiles. Este hombre modesto al cual todas las tardes vemos paseando en los automóviles del Gobierno, se enferma de imaginar: es la presidencia provisional de la república, es el soberano poder del Estado, es la autoridad casi sin disciplinas de una dictadura centro-americana, es el sentirse señor de todas las cosas y sobre todos los hombres. Admirable escena esta. Los diplomáticos dejan caer una mirada compasiva sobre esta nueva víctima suya. Se acuerdan de los días palpitantes anteriores a 1917. También fueron donde Pelico, también pasaron ante los ojos de este ambicioso el incendio terrible de la pasión de mandar a los hombres, de ser el primero entre sus conciudadanos, de saborear el orgullo de gobernar a una república grande y ejemplar como la nuestra. Qué importa lo que sucederá después? Qué importa que ellos sean mañana los primeros y más feroces enemigos de su propia víctima? Qué importa que sean ellos los que pongan en manos del asesino el puñal que ha de ultimar a los Tinoco? También mañana despreciarán a los Acosta. Mañana dirán de Aquiles que fue un aldeano a quien ellos engañaron. Abominarán de él, y si es necesario levantar un puñal contra Aquiles no les faltará valor para hacerlo.

Pero reconocerán los Estados Unidos esta confabulación de un grupo de ambiciosos contra la república entera? Ese es el problema de estos hombres. Y precisamente viene el ejemplo de Honduras en que se llega a la dictadura, en que el Gobierno de los Estados Unidos reconoce o tolera al menos al dictador. Sí es posible. Es la Legación Americana en donde en una mañana memorable se salvó la patria; en cuyo recinto halló albergue seguro el gobernante legítimo de la república mientras los grandes se arrastraban a los pies de los déspotas. Entonces la Legación Americana era abominable para estos grandes.

Reconocerán los Estados Unidos esta confabulación? Se preguntan los conjurados de la Secretaría de Guerra. Y cuando se sabe aquí en Costa Rica que los Estados Unidos han reconocido la dictadura de López Gutiérrez, ese día los echandistas se ponen su traje nuevo y salen a la calle a sonreír en las esquinas. Sí, sí, es posible la cosa. Es posible romper el quorum, es posible una dictadura. Ya no será presidente don Alberto Echandi, pero tampoco lo será don Ricardo Jiménez.

Reconocerán los Estados Unidos esa confabulación? Y viene en seguida la otra noticia, la de que el Gobierno de los Estados Unidos retira su apoyo moral a la dictadura de López Gutiérrez y la condena de una vez! Esta política de los Estados Unidos no la comprenden los conjurados. Estos conjurados suponen en la política de los Estados Unidos el propósito de servir a la ambición de los grupos políticos de estos países. Todavía no saben ni pueden admirar lo que hay de noblísimo en el hecho de Wilson, según ellos, debió haber re-

conocido a Tinoco dictador o a Tinoco Presidente. Procedió como humano, como bueno, como justo, como grande el Presidente de los Estados Unidos.

Contra la infamia cometida por un grupo de políticos él levantó su mano, la misma mano luminosa con que puso fin a la injusticia de la guerra con Europa. Ellos no entienden que en la conducta política de los Estados Unidos hay un orden, hay la fuerza de principios morales activos, hay un sentimiento justiciero. Ellos no entienden porque no pueden y no quieren entender que el gobierno de los Estados Unidos, personificado en figuras morales como la de un Wilson, no es un instrumento pasivo a servicio de todos los ambiciosos de estos países. Ellos creyeron que el gobierno de los Estados Unidos se convertía en un factor de la política dictatorial de Honduras, y sobre ese hecho construyeron ellos la posible dictadura de Aquiles Acosta. Maldita sea la dictadura de Aquiles Acosta! Pero no midieron el alcance de la actitud del Gobierno Americano y ahora les sorprende la facilidad con que ese mismo gobierno retira su reconocimiento al Dictador hondureño.

Es que los Estados Unidos, si algún interés moral tienen en estas cosas, entendemos nosotros, es de enseñar a estos pueblos, cuando lo olvidan, su obligación de vivir dentro de los principios constitucionales de su vida. Tienen que hacer los Estados Unidos, fuerza moral de América, ese oficio, para mantener el orden en el continente, para construir en el continente la democracia que discute y disuelve los sistemas inveterados del gobierno monárquico de Europa. Es porque en el fondo del espíritu del político americano, hay siempre el secreto deseo de ir librando a estos pueblos del peso infamante de las tiranías. No será esto, ustedes los conjurados? Creen ustedes los conjurados que esa gran maldad en que sueñan se las justificará el gobierno de los Estados Unidos? Creen ustedes que en ese caso serán los Estados Unidos mas amigos de ustedes que de las instituciones republicanas de Costa Rica? Creen ustedes que los Estados Unidos entre ustedes y el pueblo costarricense no podran hacer una racional diferencia?

El rayo de la estatua de la libertad se ha venido sobre la cabeza enferma de López Gutiérrez. El rayo de la libertad se vino también sobre la soberbia de Tinoco y les alcanzó a ustedes, los dirigentes del partido echandista. Están ustedes desafiando la tempestad. Los Estados Unidos, la libertad americana no se vende en los mercados del mundo para engrandecer a modestos aldeanos metidos a déspotas. El fin de los déspotas tiene que ser de algún día. No es posible concebir un maridaje entre el despotismo indígena de América y la libertad sajona. Y a ustedes los matará siempre la libertad sajona.

Interesante escena. Los conjurados en la Secretaría de Guerra preparándole un gobierno infame a la república, mientras el pueblo costarricense cree haber organizado magníficamente su gobierno.

En el Convento de Hermanas de María Auxiliadora de la Habana

Hoy, día de la fecha, profesará como monja en el Convento de Hermanas de María Auxiliadora de la Habana, la muy estimable señorita Ester Quirós Salazar, hija del Lic. don Vidal Quirós y de su distinguida esposa doña Mariana Salazar de Quirós.

La noticia fue recibida por cable, siendo por tal motivo visitado el honorable matrimonio por numerosas amistades.

Los que recuerdan a la señorita Ester, guardan con cuidado en el corazón, el dulce expresar de su rostro, toda

dulzura, sencillez, candor; la que desde niña tuvo siempre rasgos de virtud, reveladores de esa eterna aspiración, de ese noble sentimiento por el amor a Dios.

Hoy su piedad, su abnegación, la llevó al fin que siempre deseaba, y lejos del mundo y de los escollos del mal, que en su fondo arrastra, la tierna niña, delicada en sus actos e inocente en sus pensamientos, vive tranquila y dichosa en aquella armonía de la felicidad, que ha sido el primer impulso de su vida.

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

El accidente de aver tarde

Eran las dos de la tarde cuando la bestia que conducía un carretón de los acostumbrados a estacionarse en la oficina de encomiendas del Pacífico, se desbocó, saliendo atropelladamente por aquella avenida.

Las personas que cruzaban en aquellos instantes la calle corrían en todas direcciones, pero al fin, pudo ser atajado el animal por el trabajador Inocente Valverde, quien se abalanzó sobre la bestia descarriada salvando a las gentes de posible peligros.

Un obsequio del Gobierno de Italia

El Gobierno de Italia acaba de obsequiar a la escuela Mercantil "Manuel Aragón" la cantidad de 800 libros de texto que se destinarán a las alumnos que estudian el idioma y cuyas clases se dan gratuitamente.

Nos informan que más adelante obtendrá este centro de enseñanza otro apoyo mayor que ha sido ofrecido por aquel Gobierno.

Teatro Moderno

SABADO 16 FEBRERO

A las 7 p. m.

Más Allá de las Sierras

A las 8.30 p. m.

Sensacional reprise! Exito asegurado en la sublime película

El Orgullo del Palomar

Ensayos de pavimentación

Magnífico resultado dieron los ensayos ya practicados de la nueva pavimentación de las calles, según puede verse por las terminadas frente al edificio de "La Arena" y la casa de Fortich.

El buen éxito ha impulsado al Municipio para continuar esos trabajos ya emprendidos en esa forma por ese sistema en las calles del Parque Morazán.

Teatro Adela

SABADO 18 FEBRERO

A las 7 p. m.

Episodios 10, 11 y 12 de la gran serie

En las Garras del Aguila

A las 8.30 p. m.

A gran petición

AMOR TROPICAL

Reformas en el Seminario

Actualmente se están llevando a cabo en este centro de enseñanza obras de mucha necesidad consistentes en la reconstrucción del segundo piso, en el que se formarán tres gabinetes higiénicos y cómodos que serán destinados para las clases de Geografía, Física, Química e Historia Natural.

Esta necesaria ampliación se debe al incremento que ha tomado este establecimiento en los últimos años.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Los restos del mártir maestro Marcelino García Flamence

En el próximos meses de marzo, cumpliendo un acuerdo del Poder Ejecutivo, serán trasladados a esta capital en medio de una pompa solemne, los restos del maestro, del mártir sacrificado por las furias ticoquistas.

Una comisión especial nombrada por el Gobierno irá a

Peña Blanca a acompañar esos despojos que llegarán a esta ciudad para recibir el más solemne homenaje de gratitud y admiración del pueblo costarricense.

Este fúnebre acto tendrá carácter exclusivamente religioso y escolar.

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

Fiestas Cívicas en Sto. Domingo

Nos participan nuestros amigos domingueños la celebración de sus fiestas cívicas durante los días 16, 17 y 18 del corriente mes.

Hoy se inaugurarán con un soberbio match de foot-ball entre los teams "Almirante" y "Libertad," dedicado a la Comisión de Fiestas.

Para mañana domingo y el

lunes anuncian los carteles soberbios espectáculos, carreras de Maratón, carreras de cintas, de sacos y de bicicletas, con premios para los vencedores.

Se disputarán valiosas cintas bordadas por distinguidas señoritas de aquella ciudad.

La banda de Alajuela amenizará los festejos.

AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad como conozco la plaza me hallo en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924

EDUARDO VILLEGAS C

Variedades

SABADO 16 FEBRERO

A las 7 p. m.

Pasión Maldita

Luneta 25 Ct. - Gal. 10 Ct.

A las 8.30 p. m.

El Imperio de la Ley

Luneta 50 Ct. - Gal. 15 Ct.

Un abuso que debe corregirse

Hay comerciantes que adulteran la manteca mezclándola con sal, a fin de aumentarla en el peso, y existen pruebas.

Conste que no todos cometen este delito. Las versiones determinan nombres, pero nos abstenemos de hacerlos públicos por vez primera, haciéndonos esta convicción: que debe haber una distinción clara entre los conceptos comerciante y mercader.

Desde los tiempos bíblicos los mercaderes fueron objeto de la execración pública, porque en ellos se vinculaba el engaño, la mala fe y la avaricia, mientras que el comerciante es el hombre de recta conciencia y de alto sentido patriótico, que no podemos confundir con aquel que está siempre dispuesto a adulterar la mercancía para obtener más ventajas en provecho propio aunque intoxique a media humanidad, como sucede en el caso presente.

Damos la voz de alerta para que ese abuso se corrija.

AMERICA

DOMINGO 17 FEBRO.

Dos últimas FUNCIONES POPULARES

LA GIOGONDA

bailará en Matinée y Noche dos selectos programas, y la secundará el eminente actor

Rafael Arcos

Luneta: UN COLON

La región de Tortuguero será una nueva fuente de riqueza

Así nos lo manifestó un experto agricultor que acaba de recorrer palmo a palmo toda esa zona.

Costa Rica ignora la fuente de producción que allí tiene.—La región futura del porvenir es Tortuguero, y a ella deben encaminarse todas las actividades bananeras, puesto que es la zona privilegiada y única para el cultivo del banano.

Haec pocos días visitaron esas llanuras varios expertos representantes de capitales extranjeros y recogiendo sus impresiones dicen también que Costa Rica debe abrir sus horizontes extendiendo los brazos del trabajo hacia aquellas fértiles tierras de promisión, que serán en un futuro próximo, campo de verdadera riqueza.

Avenida Fernández Guell  Telefono No. 256 San José, C. R.

CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

G. P. CHITENDEN, Administrador

Sección Literaria

LA ALGACERA EN EL LITORAL GALLEGO

I

La rústica algacera,
con espumas unvida,
mientras lucha en la playa por la vida
parece de la mar en la ribera
la deidad adorable de Citera,
y en el fértil sembrado,
con algas abonado,
es la diosa de Eleusis, que madura
el fruto apetecido, y lo desflora
cuando en tardes felices,
envuelta del otoño en la dulzura,
en el hórreo atesora
El fúlgido caudal de sus maíces.

II

En las noches de luna,
cuando el mar, convirtiéndose en espejo,
alcanza placideces de laguna;
cuando surge en las linfas ribereñas,
apoyada en el débil aparejo
de las plantas marinas;
cuando sube á las moles berroqueñas,
en donde se desgarran
el crestón de las hondas cristalinas,
su figura bizarra
parece haber salido
del alcázar de tejem las ondinas
los sutiles encajes
del espúmeo vestido
que lucen en los blandos oleajes.

III

Sobre el negro arrecife, cuando á solas,
enfrente del Océano revuelto,
afrenta con espíritu resuelto
el furor de las olas,
la impávida plebeya,
á quien los temporales abastecen
del alga que sus predios agradecen,
ganaría la prez de la epopeya
si Caléope, en su lira soberana,
cantase las virtudes que ennoblecen
el brío varonil de la aldeana.

IV

Cuántas veces la moza,
sujeta de sus trápagos al yugo,
en medio de la linfa que se goza
de ofrecerle las perlas de su espuma,
se pasa con un mísero mendrugo

el día en que la broza
de las frondas marítimas la abruma!

V

Abeja laboriosa,
de que esperan los zánganos sociales
la fruta deleitosa
de los viejos perales y manzanos
que en la huerta aromosa
descuelgan sobre lirios y rosales
la arriscada mujer, en la faena
de nutrir con el alga los terrenos
a que el duro Destino la encadena,
labra bienes ajenos
o sujetos del foro a los tributos
que en las clásicas luchas almacena
quien la renta percibe en áureos frutos.

VI

De sus rudas labores,
ya en vanales tareas,
donde en savia se tornan los sudores
de las pobres aldeas;
ya en las cálidas horas del estío,
sufriendo los ardores
que retuercen las hojas del plantío;
ya junto al mar furioso,
cuando el Noto colérico maltrata
su pecho valeroso,
de su recia labor, ezas ingrata,
la moza solo espera la alegría
de ver en la alquería
la mies que por el campo se dilata.

VII

Heroína ignorada,
que luce de su escudo en los cuarteles
el rastrillo y la azada,
y ostenta por laureles
los frutos que perfuman su morada,
la arrogante algacera, cuando evoca,
erguida de la playa en una roca
el amor del aucente,
encamina los ojos a Occidente,
en busca de la nave
que, rauda como el ave,
le trae del vergel americano
la soñada ventura
o la grata misiva en que el indiano
le ofrece de su pecho la ternura.

MANUEL ALVAREZ

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela,
que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA
"LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la
Avenida Fernández Güell, en donde ofrece
Preciosas novedades acabadas
de recibir, y
ZINC de 26 GAUGA

Acuerdos tomados por la Municipalidad de Limón

Conclusión de la tercera sesión

Art. XII.—Léida la comunicacion del Auxiliar del Maestro de Obras, para informar del estado en que se encuentran algunos trabajos municipales y la necesidad de proceder a la reparacion del galerón y techo de la Bomba de Río Banano, caños y alcantarillas, huecos de las calles, bancas del Parque Vargas y terminacion de la cloaca de Cieneguita, se acordó autorizar al Auxiliar del Maestro de obras para aumentar el número de operarios que se vayan necesitando en la ejecucion de esas obras.

Art. XIII.—Se leyó una comunicacion de don Alcides Ramirez para que el Municipio le compre dos carros pequeños de plataforma y se dispuso dar las gracias al señor Ramirez por la oferta, pero no aceptarla por cuanto el Municipio no necesita por ahora de esos vehiculos.

Art. XIV.—Vista la solicitud presentada por el Secretario del Centro Internacional de Limón para que se manenga la resolucion acordada por la anterior Municipalidad, que en sesion 21 de diciembre de 1923, dispuso fijar en cien colones la patente de cantina de dicho Centro, se resolvió revocar ese acuerdo y fijar en doscientos colones la patente de cantina del Centro Internacional de Limón por cuanto la Ley de Licores establece que las cantinas de clubs deberán pagar por patente una suma no menor que la base fijada para las patentes de licores extranjeros.

Art. XV.—Fue aprobado el pago de la cuenta presentada por don Pedro D. Bredy por la suma de setenta y cinco colones, por publicaciones de las actas municipales correspondientes al mes de octubre último, con cargo a Eventuales Generales.

Art. XVI.—El Regidor León hizo mocion para pedir por medio del señor Gobernador, de la Northern Railway Company, tres carros de lastre para uso en la reparacion de las calles. Aprobado.

Art. XVII.—Se acuerda encomendar al Inspector de cañeria hacer una minuciosa revision de llaves, cloacas y tanques volantes a fin de evitar que se desperdicie el agua.

Artículo XVIII.—Oído el parecer del Ingeniero Molina respecto a la conveniencia de cortar el servicio de cañeria durante la noche para faborecer la presión durante el día, fué autorizado para cerrar ese servicio todos los días a las veinticuatro horas y reanudarlos a las cinco horas.

Artículo XIX.—Con el propósito de discutir y arreglar convenientemente algunos proyectos de importancia para la localidad, fué resuelto invitar al señor Inspector General de Municipalidad para que venga a Limón, a una sesion que se efectuará con el fin indicado.

Artículo XX.—A mocion del Regidor León se acordó autorizar al Auxiliar del Maestro de Obras para que disponga de tres peones más para la limpieza de las cloacas.

Artículo XXI.—Fue acordado aumentar en veinticinco colones los honorarios de los señores Tomás Rees y Rubén Rivera, miembros de la Comision Recalificadora de Patentes comerciales, para gastos de locomocion.

Artículo XXII.—Se autoriza al Regidor Presidente para que atorge el poder correspondiente, al Apoderado Municipal don Antonio Segura.

Artículo XXIII.—A mocion del Regidor Arnáez se acordó dejar definitivamente aprobados todos los acuerdos anteriores.

A las nueve horas y veinticinco minutos terminó

Gadi Laporte, Presidente.

A. S. Rees, Secretario.

Gobernador de la Provincia de Limón.—Ejecútese: F. D. GUTIERREZ, Gobernador.

10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 por ciento más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

A la Junta
de Caridad

Muy digna de elogio es la actitud de los miembros que integran la Junta de Caridad, por la importante obra de mampostería que actualmente construye en todo el trazado del costado Oeste del Asilo Chapuí y que representa una obra de progreso para ese floreciente barrio que lleva el nombre de "Bolívar."

Por la salud
de Mons. Castro

Con una concurrencia numerosa de fieles amigos celebróse ayer a las 7 y 30 hrs. una misa de rogación por la salud del señor Arzobispo de esta Archidiócesis, que fué bastante delicada.

Dichosamente hoy hemos sido informados que el Ilustre Prelado entró en un período de franca mejoría, lo que de veras nos satisface.

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas
Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCEZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

Antonio Villaplana dice que es falso cuanto en su nombre han publicado los echandistas

San José, 15 de febrero de 1924

Señor Director de LA PRENSA

Pte.

Suplico a Ud. encarecidamente hacer pública protesta en su importante Diario, de la carta que con mi firma, fué publicada el 9 del corriente mes en el "Diario del Comercio" y también en "La Nueva Prensa".

Yo no se leer ni escribir. La paternidad de esa carta no es mía.

Mal pudiera yo acusar al señor don Enrique Fonseca Zúñiga, a quien no he tenido oportunidad de conocer ni tratar. Mucho menos puedo hacerme desertar de las filas del General Volio de quien soy admirador y seré siempre sincero amigo. Jamás podría yo culpar al señor Volio del alzamiento de Cambrónero, cuando el Gral. Volio nunca me habló de ninguna revolución.

Así, es, señor Director, que hago público testimonio de que es falso cuanto en mi nombre se ha publicado en los periódicos echandistas.

En presencia las señores Marcelino Solís y Miguel Alfaro Vargas, doy autorización para que estas líneas aclaratorias las firme en mi nombre, el señor Vinicio Pérez González.

ANTONIO VILLAPLANA

Para optar el título de maestro superior

Posiblemente el día primero de Marzo, presentará su examen para obtener el título de Maestro Superior, el señor don Carlos Sanabria Mora, quien presta sus servicios en la escuela de Juan Rafael Mora como maestro Elemental.

Un trabajo que va lentamente

Al Director General de caminos corresponde ordenar más actividad en los trabajos que se efectúan en el Camino de Santa Ana, cuesta de las Palomas.

Ayer hemos presenciado escasez de peones, y deben aumentarse las cuadrillas, antes de que vengan las lluvias.

Don Aquiles en competencia con su hermano

El Ministro de Seguridad y de Gobernación don Aquiles Acosta, siente como su hermano la nostalgia y también se divierte.

El Ministro se dirigirá mañana a la ciudad de Santo Domingo en compañía de un grupo de amigos para divertirse a sus anchas en las fiestas que allí se celebrarán.

Hasta un opíparo banquete le tienen preparado en la residencia de don Rafael González vecino importante de dicho lugar.

La torre de Sixaola

Los trabajos de construcción en la torre inalámbrica que ha de establecerse en Sixaola van muy adelantados.

Los gastos de la presente semana ascendieron a \$1.767.30.

Regresó Sagot

Después de una buena inspección por todos los pueblos del Guanacaste, regresa hoy por la tarde a esta Capital el Sub-Director General de Telégrafos, don Agustín Sagot.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la
NEOBIOS
 Representante: E. de Benedictis
 Apartado 467

Los sucesos de Honduras

Un mensaje inalámbrico de última hora nos dice, que la costa de Honduras permanece relativamente tranquila. Únicamente se han encontrado pequeños grupos de revolucionarios que no presentan acción por carecer de municiones y rifles.

En San Pedro del Sula operan fuertes ejércitos del Gobierno y se espera que no habrá ni siquiera el intento de atacar esa plaza.

El movimiento revolucionario se limita a operar en las fronteras de Nicaragua, pero sin que se registre ningún encuentro.

Del campo de aterrizaje

A la hora de cerrar nuestra edición de hoy, 12 del día, llegaron a la capital dos aparatos de la escuadrilla de aviadores establecida en la zona del Canal de Panamá, aterrizando en el espacioso campo de la Sabana minutos después sin ninguna dificultad.

La curiosidad del público siempre lo mismo. Bastó percibir el ruido de los motores pa-

ra que los tranvías, autos y camiones hicieran su agosto conduciendo numeroso público al campo de aviación.

Probablemente mañana domingo, después de efectuado algunos vuelos sobre San José, dirigirán su rumbo hacia la ciudad de San Ramón, en donde se espera con entusiasmo la llegada de esas portentosas aves metálicas.

HARINAS

TRIUNFO

LEON DE ORO - FANCE

POR LLEGAR DONDE

A. BRESCIANI

HEREDIA AL DIA

—Continúan los robos de dinero. Según nos comunican, son varias ya las personas que van siendo perjudicadas por los carteristas. La activa y celosa policía tomará cartas en el asunto y esperamos de su vigilancia que dará con los casos de profesión.

—La familia Rodríguez-Pérez solió para su finca en el Barrio de Jesús, donde pasarán una temporada de verano que deseamos sea bastante feliz.

—Entre nosotros estuvo el diputado y ferviente republicano don Juvenal Fonseca a quien tuvimos el placer de saludar.

—El Kiosco del Parque Central merece darle una mano de pintura, pues tiene la cara tan sucia como la de cierto fracasado tinoquista verde.

Así mismo urge repararle el piso que está tan podrido y lleno de huecos como el tristemente derrotado pelicoechandismo.

—Del bello puerto del Pacífico regresaron la señorita Emilia Prieto, doña Elemberta de González, doña María Ester v.

de Sánchez y la señorita Marta González.

—A instancias de elemento echandista en la Municipalidad, parece que se ha ordenado ocupar el local que la Directiva del Mútuo Socorro Obrero tenía ocupado en el edificio de Correos, Gobernación y Telégrafos; edificio que no es municipal sino del gobierno, y por lo tanto ese Cuerpo no tiene mando para ordenar desocupar ningún local. Lo divertido del caso es, que antes de las elecciones y en la efervescencia de la campaña, se les cedió a los obreros el local citado; y ahora, a buen seguro como la guineanos dió resultado alguno, pues todos los obreros que sufrieron durante los treinta tremendos meses de tiranía no cayeron en la jaula verda peliquista, se les despoja de un local que estaba desocupado. Tomen nota los obreros de quienes se fingen sus protectores y simpatizadores de sus obras de asociación mientras no han pasado las elecciones; que después... si te ví no me acuerdo!

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAÍS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

Se suceden casos de intoxicación

Deben vigilarse cuidadosamente las ventas ambulantes de helados, como se cuida el expendio de las leches.

Corresponde a los empleados del ramo de higiene este diario servicio.

Nos informan que con frecuencia suceden casos de intoxicación entre los niños a causa de irregularidades en los recipientes que carecen del aseo necesario.

Llamamos la atención para que se haga este cumplimiento con exactitud.

Lo exige la salud pública.

Cambio

Nueva York	409 %
Londres	350 —
España	260 ½
París	90 —
Bélgica	77 —
Italia	89 —
Suiza	355 —
Florines	37 ½

La reapertura de las escuelas

En los primeros días de marzo se inaugurará el curso lectivo en las escuelas primarias de esta capital.

Por tal motivo, los señores inspectores conferencian frecuentemente en la Secretaría de Educación Pública para tratar sobre algunos puntos relacionados con la Enseñanza.

Aserradero y Depósito

— DE —

MADERAS DEL PACIFICO

ACTIVIDAD y

Cumplimiento

EN EL

Despacho

ADOLFO GARCIA

— Y —

300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

— Fundada 1906 por el Ingeniero Leones S. Jiménez —

ADELA N. DE JIMENEZ

CONTRATISTA E HIJOS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 348 TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHET)

EDUARDO POCHET E HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.